

COLEGIO ANTONIO NARIÑO IED. J.N.

GUÍA 3 DE TRABAJO EN CASA. AREA CIENCIAS POLÍTICAS

Duración una semana

CICLO 6

DOCENTE: CARMEN O. PULIDO

Nota: mi correo para entregar trabajos es
filosofiaysociales@gmail.com

TEMA: ESTUDIO DEL CASO: EL PETRÓLEO EN COLOMBIA

Datos importantes

La Industria Petrolera Colombiana ha sido en los últimos años el motor de la Economía del país. El petróleo es el primer producto de exportación con el 55.4 por ciento del total de las exportaciones y el principal contribuyente a las finanzas del Estado. Las regiones se vieron beneficiadas en sus recursos fiscales al recibir regalías por un valor de 5.9 billones de pesos en los últimos 4 años.

La prioridad del Gobierno nacional en materia de hidrocarburos es el descubrimiento de nuevas reservas de crudo que permitan mantener a futuro la autosuficiencia energética del país, para lo cual desde el año 1999 se impulsaron una serie de reformas de política petrolera (contractuales, fiscales y regalías), que han permitido la firma de más de sesenta contratos de asociación y la reactivación de la actividad exploratoria del país.

La economía colombiana se mueve al ritmo del petróleo

Por MARIANA TORO* REVISTA SEMANA

Alrededor del crudo existen diversos negocios que van desde suministros y transporte, hasta salud, comida, vestuario y publicidad. La industria moviliza billones de pesos.

El petróleo impulsa el crecimiento económico en Colombia y es un motor de la inversión social. Según el Ministerio de Minas y Energía, en los últimos ocho años, el sector ha aportado 153 billones de pesos en ingresos fiscales para la Nación. Según estimaciones de la Cámara de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol), la industria petrolera genera un promedio de 120.000 empleos, de los cuales el 80 por ciento se concentra en empresas proveedoras de bienes y servicios.

Debido a esta dinámica que se ha construido alrededor de la industria petrolera, **las fluctuaciones del precio del crudo en el país también**

repercuten en los negocios de bienes y servicios. En 2016, por ejemplo, cuando la referencia Brent bajó a 26 dólares, se estima que el sector perdió alrededor de 40.000 empleos. Actualmente, con un precio que ronda los 80 dólares, muchas de estas compañías registran extraordinarios números, como las propietarias de los taladros para la operación petrolera.

“Los beneficios del petróleo van más allá de satisfacer las necesidades energéticas del país. Se han generado excedentes de exportación y rentas nacionales, departamentales y municipales que le han permitido al país contar con la caja necesaria para ejecutar los planes de desarrollo de ocho gobiernos”, concluye Germán Espinosa, presidente ejecutivo de Campetrol.

ACTIVIDADES

1. Lea el artículo y Conteste en no máximo de 2 renglones cada pregunta:

- 1) Porque el petróleo ocupa un lugar importante en la economía colombiana?
- 2) Qué empresas de bienes y servicios serían las que están vinculadas con el sector petrolero proporcionando su producción y beneficiándose de la producción de petróleo?
- 3) Que son las regalías?
- 4) Cómo afecta la baja de precio del petróleo a las empresa que venden bienes y servicios al sector petrolero?
- 5) Consulte:
 - a. que es la OPEP?
 - b. Cúales son los países que producen más petróleo en el mundo.

1. Vea el video y conteste SI O NO

<https://www.youtube.com/watch?v=l5Kz0XOgJuM>

1. La disminución del precio del petróleo a nivel mundial influye en la producción de petróleo en Colombia _____
2. Los principales productores de petróleo están en la OPEP _____
3. El desacuerdo de la Opep y Rusia ocasionó una guerra de petróleo conocida como lunes negro _____
4. El petróleo de Arabia Saudia no es suficiente para invadir en el mundo _____
5. El precio del petróleo a nivel mundial afecta el ingreso de dólares en Colombia _____

4. Conteste:

1. En qué beneficiaría o perjudicaría la baja del petróleo en la canasta familiar

2. Haga una pregunta sobre el
tema _____
